

La academia pide proteger tiburones

TRES UNIVERSIDADES PIDEN REVERSAR MEDIDA SOBRE CUOTAS.

REDACCIÓN

Bogotá

Las cuotas para pesca de especies listadas en una reciente resolución del ministerio de Agricultura, especialmente de tiburones, van en contra de las tendencias de conservación y sostenibilidad de los ecosistemas marinos.

Así lo advirtieron, en un comunicado, las universidades de Los Andes, Rosario y Javeriana, que, tras realizar el análisis de las medidas, aseguran que al decretar cuotas sin estudios previos, abre la posibilidad de una captura dirigida a especies en peligro, como es el caso de los tiburones.

“El hecho sin precedentes de establecer una cuota para las aletas de estos mismos tiburones es en extremo contraproducente debido a la demanda de las aletas de tiburón (sin distinción de especies) en Asia y su creciente mercado ilegal en todo el mundo”, asegura el comunicado que recuerda que el aleteo estaba prohibido en la Resolución 1743 del 29 de agosto de 2017, la cual



Para expertos, las cuotas de pesca deben tener en cuenta la estabilidad y salud de los mares. EFE

evita el tráfico ilegal de aletas y así se debe mantener.

La academia se ofreció a apoyar la definición de medidas, pues consideran que sin datos del estado de las poblaciones de tiburón, establecer cuotas de pesca artesanal es una amenaza que

Apoyo de la academia

Las universidades ofrecen sus equipos de investigación al gobierno para que decida sobre el manejo de los recursos.

genera asociaciones dirigidas a los tiburones.

“Hacemos un llamado al Ministerio y a la autoridad pesquera y sus entidades, a derogar estas cuotas de pesca, manteniendo lo que se contemplaba para años anteriores”, insistieron las universidades.

Concurso de video sobre vapeo y salud

Redacción / Bogotá

Con el fin de hacer visibles los peligros para la salud particular y pública de los cigarrillos electrónicos y vapeadores, el Ministerio de Salud, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y SmartFilms lanzaron la convocatoria ‘+Cine –humo’.

La convocatoria invita a ser parte de una maratón de producción de videos en la que los participantes tendrán 6 horas para grabar, editar y entregar cortos de máximo un (1) minuto de duración, en los que evidencien los riesgos de estos dispositivos.

Juan Pablo Uribe Restrepo, ministro de Salud,



El vapeo genera controversia en el mundo por sus efectos. AFP

aseguró que se trata de una forma de estimular la creatividad “para producir mensajes que les lleguen especialmente a

jóvenes de una manera impactante y así generar conciencia sobre los peligros de cigarrillos electrónicos y vapeadores”.

COLUMNISTA INVITADA



Infidelidad en festivales

Daneisi Julied Rubio*
@dane.rubio

Las grandes ciudades son colonias de abejas llenas de millones de alas volátiles que se mueven con frenesí entre el tráfico, y los edificios de concreto. Aquí el tiempo va a mil por hora y asfixia. Los días pesan y se alargan, tal vez por eso cada puente festivo hay miles de abejas en fuga, intentando ver horizontes distintos.

Cuando uno se entrega a la sabana, a las curvas de la cordillera y a la embriaguez del aire, el corazón anda distinto. La primera vez que salí de Bogotá debía tener unos cuatro años y recuerdo el mareo en el autobús por el ir y venir de los árboles y el olor a gasolina. La Capital es una mujer soberbia que amarra con fuerza a sus habitantes entre las faldas de sus montañas, por eso cuando alguien intenta dejarla tiene que padecer primero un pitido en los oídos

por el cambio en la altura. A dos horas, el clima cambia. El aire caliente pesa en los pulmones acostumbrados al aire frío. Luego de unos días se comienza a extrañar el frío, el bullicio y la inmensidad. A los bogotanos nos cuesta mucho acostumbrarnos a la vida parsimoniosa, porque somos hijos del caos. Al comienzo nos maravillamos del horizonte tranquilo, de las piscinas y de la gente en las calles rurales, pero seguimos con los corazones saltando. ¿Estamos averiados? Tal vez. Por eso regresamos por la ausencia de mosquitos salvajes, los desayunos de huevos con pan y el frío. Pero salimos porque el resto del país nos llama. Bogotá, tan egocéntrica y libertina, nos deja ir a amar otras ciudades porque sabe que vamos a volver.

*Alianza U. Jorge Tadeo Lozano



Las películas de ‘Star Wars’ han mostrado la comunicación por hologramas como una posibilidad que ya es realidad. ARCHIVO ADN

Holograma que se toca, proeza en 3D

París / AFP

La imagen de la princesa Leia en ‘Star Wars’ podría materializarse: una tecnología permite proyectar hologramas que se pueden ver a simple vista, oír e incluso tocar, según un estudio publicado ayer en Nature.

Gracias a los ultrasonidos, este prototipo puede proyectar imágenes

3D, todos ellas visibles y audibles sin casco de realidad virtual ni ningún otro artefacto, detalla este estudio de la facultad de ingeniería e informática de la Universidad británica de Sussex. El hallazgo sería similar a la imagen de la princesa Leia pidiendo ayuda, en el primer episodio de la saga Star Wars (1977).